
                                     Protokoll der Mitgliederversammlung
                            des Deutschen Clubs Costa Blanca (DCCB)
                                am Freitag, dem 8. April 2022, 18 Uhr
                         in Teulada, Salón G&L,Avda. Mediterráneo 34

Teilnehmer:    65 Mitglieder des DCCB (inkl. Vorstand)

Vorstand:
Manfred Nießen (Präsident)
Peter Schwehr (Vize-Präsident und Organisationsleiter)
Brunhilde Mendel (Schatzmeisterin)
Evelyn von Rengarten (Schriftführerin)
Rainer Volkenandt (Webmaster)
Esther Groote (Beisitzerin)
Margot Roger (Beisitzerin)
Kirsten Simon (Beisitzerin)
Hardy Tepper (Beisitzer)
Marianne Tepper (Beisitzerin)

Tagesordnung:
 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung
 3. Jahresbericht des Präsidenten, Aussprache und ggf. Anträge
 4. Bericht der Schatzmeisterin, Aussprache und ggf. Anträge
 5. Bericht der Kassenprüfer, Aussprache und ggf. Anträge
 6. Festlegung des Jahresbeitrags
 7.Beschluss über die Entlastung des Vorstands
 8. Wahl des Wahlleiters
 9. Wahl des Präsidenten / der Präsidentin und ggf. eines Vorstandsmitglieds
10. Haushaltsplan 2022/23, Aussprache und Mitgliederbeschluss
11. Jahresprogramm 2022/23 – sofern möglich, Aussprache und Mitgliederbeschluss
12. Anträge der Mitglieder und ggf. des Vorstands
13. Wünsche und Anregungen

Beginn: 18 Uhr 12                                                                        Ende: 19 Uhr 27

TOP 1:
Der Präsident, Manfred Nießen, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit
nach Artikel 11 der Satzung gegeben ist.

TOP 2:
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt.

TOP 3:
Bevor er mit seinem Jahresbericht beginnt, bittet der Präsident die Anwesenden, sich zum 
Gedenken an die verstorbenen Mitglieder für eine Schweigeminute zu erheben. Die Mitgliedeer 
kommen der Bitte nach. Der Präsident dankt ihnen und geht zu seinem Jahresbericht über.



Der Jahresbericht:
Wegen der Coronakrise konnte die Mitgliederversammlung 2021 nicht wie in der Satzung 
vorgesehen termingerecht stattfinden, sondern erst am 29.Oktober 2021. 
Der Vizepräsident (auch Organisationsleiter), die Schatzmeisterin, die Schriftführerin, der 
Webmaster, die Beisitzer und zwei Kassenprüfer wurden bei dieser MV für 2 Jahre gewählt.
Für das Amt des Präsidenten gab es zunächst keinen Kandidaten. Um eine Auflösung des Clubs 
nach Artikel 15 zu verhindern, war der bisherige Interims-Präsident (Manfred Nießen) schließlich 
bereit, sich bis zur MV im Frühjahr 2022 zum Präsidenten wählen zu lassen.
Seit der letzten MV konnten wieder einige Veranstaltungen stattfinden, so das Weihnachtsessen am 
10. Dezember 2021 mit 69 Teilnehmern, der Neujahrsempfang am 14. Januar 2022 mit 71 
Teilnehmern,  die Karnevalsveranstaltung am 18. Februar mit Büttenreden von Gerti Rosellen und  
Jochen Simon, das Matjesessen am 2. März mit 74 anwesenden Mitgliedern und vom 29.-31. März 
eine 3-Tagesfahrt nach Teruel zum Trüffelsuchen , bei der 19 Personen mitfuhren. Ursprünglich 
waren 20 Teilenehmer angemeldet; eine Person musste jedoch absagen, überließ aber den bereits 
bezahlten Betrag dem Club als Spende. 
Die in der Jahresplanung für 2022 vorgesehene Kirschblütenfahrt fiel wegen der noch geltenden 
Corona-Auflagen aus und auch der Weihnachtsbazar 2021, weshalb es hieraus keinen Erlös gab, 
den der Club wie sonst an die Caritas hätte spenden können.
Der Neujahrsempfang fand diesmal mit einem Essen im Restaurant Mediterráneo statt und der 
„Schornsteinfeger“ (Margot Roger) konnte 379 Euro für soziale Zwecke einsammeln, ein 
Spendenergebnis, das der Vorstand in der nächsten Sitzung auf 500 Euro aufstockte. Der Vorstand 
beschloss ebenfalls einstimmig, diese Spende diesmal der AFA Teulada (asociación familiares de 
Alzheimer de Teulada, einer Tagesstätte, die Alzheimer-Patienten tagsüber betreut) zukommen zu 
lassen, wie es die für den Club zuständige Stadträtin Frau Susanne Katzgrau vorgeschlagen hatte, 
weil diese Organisation nur selten Spenden erhält. Die Spende wurde dann am 22. Februar in Form 
eines symbolischen Schecks von vier Vorstandsmitgliedern im Beisein des Bürgermeisters und 
zweier Stadträtinnen an die Leiterin der Tagesstätte übergeben. 
Das Vorstandsmitglied Kirsten Simon verfasste hierzu einen Pressebericht mit Bild für die CBN.
Frau Simon lies übrigens der CBN auch über andere Aktivitäten des Clubs Berichte zukommen, die 
in der CBN ebenfalls veröffentlicht wurden.
Seit November vorigen Jahres wurden auch die Aktivgruppen wieder neu gestartet, soweit dies bei 
den noch geltenden Coronamaßnahmen möglich war. Jochen Simon hat sich freundlicherweise als 
Wanderführer zur Verfügung gestellt und es wird auch in Zukunft wieder einen Wanderplan geben.
Der Tanzkurs und die Chorübungen haben bisher noch nicht wieder stattfinden können.

Der Präsident lädt zur Aussprache ein. Es gibt jedoch keine Wortmeldungen.

TOP 4:
Die Schatzmeisterin trägt – visuell unterstützt durch Beamerprojektion – detailliert und erläuternd 
den DCCB-Jahresabschlussbericht 2021 vor.
An Mitgliederbeiträgen gingen zum Beispiel 3.990,00 Euro ein, hinzu kamen Spenden (545,00 
Euro), Gastbeiträge (24,00 Euro), Einnahmen aus Clubveranstaltungen ( 620,00 Euro) und der 
Werbung im Clubheft 2020/21 (510,00 Euro). Die Einnahmen beliefen sich somit insgesamt auf 
5.689,00 Euro.
Auf der Ausgabenseite gab es Ausgaben in Höhe von insgesamt 4.300,10 Euro, so dass 
Mehreinnahmen von 1.388,90 Euro zu verzeichnen waren.
Das Vereinsvermögen lag am 31.12.2021 bei 14.732,43 Euro gegenüber 13.304,07 Euro am Anfang
des Jahres 2021.
Auf die Nachfrage hin, warum die verrechneten Bankgebühren so hoch gewesen seien, erklären die 
Schatzmeisterin und der Präsident, das habe vor allem an den von der Bank erhobenen Gebühren 
für Überweisungen wie zum Beispiel Rücküberweisungen beim coronabedingten Ausfall von 
Fahrten gelegen.



TOP 5:
Jochen Simon, einer der beiden Kassenprüfer, berichtet, die Kassenprüfung durch die Kassenprüfer 
sei am 24.März 2022 vorgenommen worden, wobei alle Unterlagen Monat für Monat 
durchgegangen worden seien. Er lobt die perfekte Buchführung der Schatzmeisterin.
Im Rahmen der angeregten Aussprache gibt es keine Wortmeldungen von Seiten der Mitglieder.

TOP 6:
Der Präsident schlägt die Beibehaltung der Höhe des Jahresbeitrags für Mitglieder  (30 Euro) vor.
Dem schließen sich die Anwesenden an. ( Beschluss: einstimmig )

TOP 7:
Es wird über die Entlastung des Vorstandes abgestimmt. ( Beschluss: einstimmig )

TOP 8:
Der Präsident verweist auf das Vorschlagsrecht des Vorstandes und schlägt Jochen Simon als 
Wahlleiter vor. Es meldet sich kein Gegenkandidat und Jochen Simon nimmt seine einstimmige 
Wahl an.

TOP 9:
Wie bereits auf der letzten Mitgliederversammlung im Herbst 2021 angekündigt stand Manfred 
Nießen dem DCCB nur bis zu dieser Mitgliederversammlung als Präsident zur Verfügung und will 
das Amt aus Altersgründen abgeben. Peter Schwehr, der bisherige Vize-Präsident und 
Organisationsleiter, ist bereit, sich zum Präsidenten wählen zu lassen. Ein Gegenkandidat findet 
sich nicht unter den anwesenden Mitgliedern des Clubs. Peter Schwehr stellt sich und seine 
Vorstellungen der Mitgliederversammlung vor und wird von der Mitgliederversammlung zum 
neuen Präsidenten des DCCB gewählt. ( Beschluss: alle dafür, bis auf 1 Enthaltung )
Da Peter Schwehr die Wahl annimmt, steht nun die Wahl eines neuen Vize-Präsidenten und eines 
neuen Organisationsleiters an.
Als Kandidaten für die Position des Vize-Präsidenten werden Manfred Nießen sowie Margot Roger 
vorgeschlagen. Letztere möchte jedoch nicht kandidieren. Manfred Nießen erklärt sich bereit, für 
die Position Vize-Präsident zu kandidieren und wird von der Mitgliederversammlung gewählt.
( Beschluss: 64 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme, keine Enthaltung )
Für die Position Organisationsleiter wird Hardy Tepper vorgeschlagen, der zur Kandidatur bereit 
ist, von der Mitgliederversammlung in dieses Amt gewählt wird und die Wahl annimmt.
( Beschluss: einstimmig )
Manfred Nießen bedankt sich beim Wahlleiter. Im Einvernehmen mit dem neuen Präsidenten wird 
er diese von ihm als Präsidenten vorbereitete Mitgliederversammlung bis zum Ende leiten.

TOP 10:
Die Schatzmeisterin trägt die Details der Kassenvorschau und Budgetplanung für 2022 vor. Sie geht
dabei von voraussichtlichen Gesamteinnahmen und -ausgaben in der Höhe von jeweils 9.700 Euro 
aus. Weil es keine Wortmeldungen gibt, entfällt die Aussprache und die Mitgliederversammlung 
stimmt der vorgetragenen Planung zu. ( Beschluss: einstimmig )

TOP 11:
Manfred Nießen geht zunächst auf die noch anstehenden Termine in dieser Saison ein und weist für 
die Zeit während der Sommerpause ab Mai auf die jeweils am letzten Freitag des Monats 
stattfindenden Sommertreffen im Restaurant Petra in der Einkaufszeile Moravit hin.
Dann  stellt er die bisherige Planung für die kommende Saison 2022/23 vor, die mit der 
Saisoneröffnung am 23.September 2022 (14 Uhr, voraussichtlich an der Font Santa) starten soll.
Für Oktober 2022 ist eine Mehrtagesfahrt mit noch offenem Ziel in Planung, für November eine
Tagesfahrt und für 13.-15.Dezember 2022 eine 3-Tagesfahrt (=2 Ü) nach Malaga zur Lichtershow.



Für den 9.Dezember 2022 (ab 19 Uhr) ist die traditionelle Weihnachtsfeier des Clubs mit 
Weihnachtsessen vorgesehen.
Manfred erkundigt sich bei den Anwesenden, ob der Weihnachtsmarkt in der Adventszeit, der 
terminlich noch nicht festgelegt ist, ein- oder zweitägig geplant werden soll; die überwiegende 
Mehrheit ist für 2 Tage (nur 16 der Anwesenden für 1 Tag).
Der Neujahrsempfang soll am 13.01.2023 (12 Uhr) im Restaurant Mediterráneo stattfinden, wie 
auch das Matjesessen der nächsten Saison am 22.02.2023 (12 Uhr) - die Karnevalsveranstaltung des
Clubs am 10.02.2023 , die nächste Mitgliederversammlung im März 2023 und der „Tanz in den 
Mai“ am 30.April 2023 hingegen im Großen Saal (Salon G&L). Dorthin soll dann auch das 
Osterpicknick am 11.April 2023 verlegt werden, sollte es wetterbedingt nicht an der Font Santa 
durchgeführt werden kann.
Für Januar/Februar ist eine 2-Tagesfahrt zum Zwiebelessen, für den 17.März eine Kirschblütenfahrt 
und für März/April eine Mehrtagesfahrt mit noch offenem Ziel in der bisherigen Planung enthalten.
Auch die regelmäßigen Angebote wie Kurzweil im Alter / Skat (montags), Gymnastik (dienstags), 
Bingo (alle 4 Wochen dienstags), Wandern (mittwochs) und Tanzen (sobald wieder möglich) soll es 
weiterhin geben.
Während der Aussprache wird nachgefragt, wieso die bisherige traditionelle Tagesfahrt ins 
vorweihnachtliche Valencia nicht auch für Dezember 2022 in der Planung vorkäme. Manfred 
Nießen verweist auf die für dieses Jahr vorgesehene Alternative Malaga, der bei der Planung des 
voraussichtlichen Jahresprogramms mehrheitlich der Vorrang gegeben wurde.

TOP 12:
Manfred Nießen äußert sich zu eventuellen Änderungswünschen bezüglich der Satzung. Der 
Zeitaufwand hierfür wäre zur zeit- und kostenaufwendig. 
Die letzte Änderung wurde 2009 vorgenommen und die danach erfolgten gesetzlichen Änderungen 
seien in der Satzung deshalb nicht berücksichtigt. Das hieße, dass bei Satzungsänderung außer den 
gewünschten Änderungen auch die inzwischen erfolgten gesetzlichen Änderungen eingebaut 
werden müssten. Ohne dies werde von der zuständigen Behörde in Alicante keine 
Satzungsänderung vorgenommen. 
Dann dankt er dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit und bedankt sich auch zum Abschluss 
der Veranstaltung bei der Mitgliederversammlung.

Die nächste Mitgliederversammlung findet am 24.03.2023 (ab 18 Uhr) im Salon G&L statt.

Teulada, den 18.05.2022

Evelyn von Rengarten                                                                                    Peter Schwehr
   (Schriftführerin)                                                                                     (Präsident des DCCB)


